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MARAU/RS, 10 de junho de 2019. 
 
 

           
ANAIS Nº. 021/2019 
 
 

Aos dez dias do mês de junho do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Vaguinho da bancada do PSD, Secretária Adriela 
da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS. A senhora presidente Vereadora Josiane declarou 
abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para 
a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata 
da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, 
Vereadora Adriela, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: De Conto - 
PASSADO, PRESENTE, FUTURO. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador 
De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 050/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Centro de Tradições Gaúchas Felipe 
Portinho. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT. EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. 
PROJETO DE LEI Nº 051/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos ao Grupo Tradicionalista e Cultural de Cavalarianas Anita 
Garibaldi. Pronunciamento de Adriela. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA. MOÇÃO Nº 005/2019 - APOIO A CONVOCAÇÃO E 
NOMEAÇÃO IMEDIATA DOS APROVADOS NO ÚLTIMO CONCURSO PÚBLICO 
DA POLÍCIA CIVIL REALIZADO EM 2018, A FIM DE AUMENTAR OS EFETIVOS 
FRENTE AO CRESCIMENTO DA CRIMINALIDADE. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 032/2019 - Pedido de Informação sobre gastos do Poder 
Executivo Municipal com a Imprensa. Encaminhado – SECRETARIA.  PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 033/2019 - Solicita Informações sobre processos licitatórios. 
Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 034/2019 - Pedido 
de Informações sobre Planilha de Bordo de todos os veículos da Secretaria da 
Saúde. Encaminhado - SECRETARIA. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 010/2019 - 
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Dispõe sobre a divulgação da listagem de medicamentos disponíveis e em falta na 
Rede Municipal de Saúde e dá outras providências. Pronunciamento de Anderson 
Rodigheri. Pronunciamento de De Conto. Pronunciamento de Marciano Aguirre com 
aparte para Anderson Rodigheri. Pronunciamento de Adriela. Pronunciamento de 
Jair Roy com aparte para Marciano Aguirre. Pronunciamento de Edgar Chimento 
com aparte para De Conto. Pronunciamento de Renan Borba com aparte para 
Anderson Rodigheri. Pronunciamento de Vaguinho. REJEITADO por quatro votos 
favoráveis e cinco votos contrários. Votação nomimal. Vereador Anderson Rodigheri 
- Favorável. Vereador Renan Borba - Favorável. Vereador Jair Roy - Favorável. 
Vereador Marciano Aguirre - Favorável. Vereador De Conto - Contrário. Vereadora 
Adriela - Contrário. Vereador Edgar Chimento – Contrário. Vereadora Josiane – 
Contrário. Vereador Vaguinho – Contrário. PROJETO DE LEI Nº 025/2019 - Altera a 
Lei Municipal nº 2.967 de 01 de agosto de 2000, que dispõe sobre o Plano Diretor do 
Município de Marau e dá outras providências. EMENDA MODIFICATIVA Nº 001 AO 
PROJETO DE LEI 025/2019 - O artigo 13, letra f passa a ter a seguinte redação: 
Alterar a zona de expansão ZCI entre o Distrito Industrial Angelino Pilatti e a ERS 
324 Trevo Sul para ZCI/ZM. EMENDA MODIFICATIVA Nº 002 AO PROJETO DE 
LEI 025/2019 - Altera a Lei Municipal nº 2.967 de 01 de agosto de 2000, que dispõe 
sobre o Plano Diretor do Município de Marau e dá outras providências. EMENDA 
MODIFICATIVA Nº 003 AO PROJETO DE LEI 025/2019 - Altera a Lei Municipal nº 
2.967 de 01 de agosto de 2000, que dispõe sobre o Plano Diretor do Município de 
Marau e dá outras providências. EMENDA MODIFICATIVA Nº 004 AO PROJETO 
DE LEI 000025/2019 - Altera a alínea "d" do artigo 13º que passa a vigorar com a 
seguinte redação: d) Alterar de ZR (Zona Residencial) para ZCM (Zona Central 
Mista) trecho compreendido entre as Ruas Bento Gonçalves, Lauro Ricieri Bortolon e 
na direção da Rua Olinda B. Fuga. Retirado da Ordem do Dia pelo Líder de Governo 
Vereador De Conto. PROJETO DE LEI Nº 039/2019 - Institui no Municipio de Marau 
o mês "MAIO AMARELO - ATENÇÃO PELA VIDA", dedicado a ações voltadas a 
conscientização no trânsito e dá outras providências.  APROVADO por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 002/2019 - Institui a Procuradoria 
Especial da Mulher no âmbito da Câmara Municipal de Vereadores de Marau – RS. 
APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
010/2019 - Solicita colocação de grades e portões no pátio da Escola de Ensino 
Fundamental Ernesto Dorneles, no Distrito de Veado Pardo.  APROVADO por oito 
votos favoráveis. Voto justificado do(s) Vereador (es): Marciano Aguirre, De Conto. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: VAGUINHO, EDGAR CHIMENTO. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou requerimento verbal. A Vereadora Josiane solicitou reunião mesa diretora. 
O Vereador De Conto solicitou requerimento verbal. O Vereador Marciano Aguirre 
solicitou requerimento verbal. O Vereador Renan Borba utilizou espaço de liderança 
destinado a Bancada dos PROGRESSISTAS. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS 
NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA DEZ DE JUNHO DE DOIS MIL E 
DEZENOVE. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: 
Pronunciamento Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. Nós geral, 
inclusive eu, quando nós queremos nos defender daquilo que nos incomoda, nós 
deixamos o passado como algo que é passado e que não tem que se lembrar. Se o 
passado nos traz doces lembranças e vitórias, nós gostamos de lembrar o passado. 
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Geralmente acontece com times de futebol quando estão por baixo. “ah ma naquele 
ano lá de 1230 nós ganhamos um campeonato”. Eu sobre o passado tenho a 
seguinte opinião: ele tem que existir, senão eu não existo. Hoje nesse exato 
momento sou Antonio Borella De Conto, mas com quase 77 anos para traz, que é 
passado. E nós não podemos desprezar o passado. Também não podemos ser 
nostálgicos. Achar que só o passado era bom. Que no tempo do meu avô fazia isso, 
que no tempo da minha vó fazia aquilo. Nós temos que encarar o presente como ele 
é e buscar no passado o que for de bom pra melhorar o presente, pra ter um futuro 
melhor. E olhar no passado o que tem de errado, e que nós fizemos de errado pra 
não repetir e não cair  de novo na mesma. E não precisa ser erros nossos, por 
exemplo, em 1812, Napoleão Bonaparte querendo conquistar todo mundo, e ele já 
tinha avançado bastante, vários países ele já tava dominando, ele quis invadir a 
Rússia, mas era inverno e foi aconselhado não invadir a Rússia durante o inverno. 
Que lá é ruim pra valer. Mas ele achou que com toda aquela força que ele tinha, e 
soldados e tal, ele foi e voltou derrotado. Não pelos russos, pelo general inverno 
como se costuma dizer na história. Os russos não capturaram um canhão deles, a 
neve enterrou todos os canhões dele, e ele voltou derrotado e nunca conquistou a 
Rússia. Cento e trinta e poucos anos depois, Hitler, querendo fazer um império de 
mil anos, era o sonho dele, o Terceiro Reich, viver por mil anos. Também foi invadir 
a Rússia no inverno e não olhou o passado o que  tinha acontecido com Napoleão e 
Hitler foi derrotado pelo general inverno, novamente na Rússia, ali pela década, no 
começo da década de 1940, quando instala a Segunda Guerra Mundial. Então, nós 
temos sim que olhar o passado. Se Hitler tivesse lido o passado, ele teria esperado a 
primavera pra atacar a Rússia. E assim nós podemos olhar uma porção de coisas. 
há pessoas que clamam pela volta dos militares, porque não olharam o passado, de 
pouco tempo atrás, não é tão distante assim não. De trinta anos atrás, quando 
terminou a ditadura. “ah, ma não teve ditadura no Brasil, porque meu avô nunca foi 
preso”. O meu também não! Mas teve avô, avó de muitas pessoas que foram 
presos. Então, nós temos que olhar pra trás no sentido de poder aprender com os 
erros do passado. E aprender, também, com os acertos do passado, para no 
presente construir um futuro melhor. Aquele passado nostálgico, que a gente lembra 
de certas coisas do passado, né, quando era criança e tal.  E é bom pensar nisso, 
né. Por exemplo, Casemiro de Abreu um dos grandes poetas brasileiros dizia que 
saudades que eu tenho da aurora da minha vida, da minha infância querida que os 
anos não trazem mais. E mais adiante ele dizia quando as tardes eu ia colher as 
pitangas, trepava a colher as mangas e rezava ave Maria. Então ele lembra com 
saudade aquele passado, mas vivia o presente fazendo esses versos, pra que no 
futuro, que somos nós, pudéssemos lê-lo. Então, não desprezemos o passado, 
como se fosse algo que nunca mais tem que voltar. Se soubermos tirar as lições do 
passado, nós evitaremos muitos males para nós, para os outros, para o país. Era 
isso, Senhora Presidente. Muito obrigado. Líder do Governo Vereador De Conto. 
Saudou os presentes. Hoje nós temos dois projetos oriundos do Poder Executivo. O 
de número 50 que autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao 
Centro de Tradições Gaúchas Felipe Portinho. Autorizando passar a quantia de vinte 
mil reais para realização da fase regional do Enart, que quer dizer Encontro de Arte 
e Tradição e que acontecerá no próximo mês, nos dias 13 e 14. O repasse é feito 
para o Felipe Portinho, mas é um repasse que vai servir para todos que participarem 
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do Enart possam ter pelos menos um auxilio do Município. E isto não é primeira vez 
quer acontece. E envolve esse Enart, não apenas a atuação aqui de Marau, mas de 
mais de quarenta e dois municípios da região. Então, o próprio nome de Marau se 
torna mais conhecido. A nossa cidade se torna mais conhecida por pessoas que 
vem aqui. Eles também gastam aqui em hospedagem e tantas outras coisas. Então, 
é interessante para o Município. Sempre tem um CTG que recebe em nome de 
todos os organizadores. O projeto número 51 tem mais ou menos a mesma 
finalidade, também no tradicionalismo. Ele autoriza o Poder Executivo firmar parceria 
e repassar recursos ao Grupo Tradicionalista e Cultural de Cavalarianas Anita 
Garibaldi. O valor é cinco mil e quatrocentos reais. É para realização do vigésimo 
campeonato municipal de tiro de laço, a realizar-se durante os meses de julho e 
agosto. Também já há muito tempo vem sendo realizado. A cada ano, nós mesmos 
passou aqui pela Câmara, é escolhida ou escolhido um desses centro de tradições, 
ou uma dessas entidades tradicionalistas para receber para que haja.  Sabendo-se 
pra quem que mandou, que tem CNPJ e tal, pra também depois saber fazer a 
cobrança da prestação de contas. E tudo isso, tanto o projeto 51 como o 50 eles 
estão, atendem os requisitos da lei federal 13019/2014. São esses dois projetos, que 
praticamente já são conhecidos da Casa, pois há todos os anos, e não de agora, de 
muito tempo, passando já por diversas administrações, o Município ajuda para que o 
evento aconteça e faça com que o Município de Marau se torne cada vez mais um 
centro, onde as tradições gaúchas possam ser revigoradas a cada ano. Era isso, 
Senhora Presidente. Muito obrigado. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 050/2019 - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao Centro de 
Tradições Gaúchas Felipe Portinho. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT. EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 051/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Grupo Tradicionalista e Cultural de 
Cavalarianas Anita Garibaldi. Pronunciamento de Adriela. Cumprimentou os 
presentes. só bem explicado aqui pelo Seu De Conto, mas eu gostaria de deixar 
bem claro, que  esta verba não é uma verba para a entidade Anita Garibaldi, mas  
para realização de um evento de todas as entidades  de Marau e da terceira 
microrregião. Então, cada ano é escolhido uma entidade pra que receba esta verba 
e que repasse para pagamento , enfim das despesas decorrentes do campeonato de 
inverno,  que a gente costuma pronuncia. Então, só deixa bem claro que não é um 
dinheiro para a entidade, mas para todas as entidades tradicionalistas. Era isso, 
Senhora Presidente. Muito obrigado. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA. MOÇÃO Nº 005/2019 - APOIO A CONVOCAÇÃO E 
NOMEAÇÃO IMEDIATA DOS APROVADOS NO ÚLTIMO CONCURSO PÚBLICO 
DA POLÍCIA CIVIL REALIZADO EM 2018, A FIM DE AUMENTAR OS EFETIVOS 
FRENTE AO CRESCIMENTO DA CRIMINALIDADE. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 032/2019 - Pedido de Informação sobre gastos do Poder 
Executivo Municipal com a Imprensa. Encaminhado – SECRETARIA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 033/2019 - Solicita Informações sobre processos licitatórios. 
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Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 034/2019 - Pedido 
de Informações sobre Planilha de Bordo de todos os veículos da Secretaria da 
Saúde. Encaminhado - SECRETARIA. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 010/2019 - 
Dispõe sobre a divulgação da listagem de medicamentos disponíveis e em falta na 
Rede Municipal de Saúde e dá outras providências. Pronunciamento de Anderson 
Rodigheri. Cumprimentou os presentes. Esse projeto de autoria do vereador Marcio 
Turra, que assumiu os quinze dias na minha licença. Ele apresentou esse importante 
projeto, que diz no artigo 1º que obriga o Poder Executivo fazer a divulgação da 
listagem de todos os medicamentos disponíveis e os que estão em falta destinados 
gratuitamente aos usuários do SUS.  A divulgação dessa listagem deve ser feita na 
fixação em um local visível no ESFs e também no site da Prefeitura Municipal, e nos 
demais distribuições de medicamentos, inclusive na farmácia. Porque a gente sabe 
que tá sendo costumeiro, desde 2017, as pessoas irem até a farmácia do Município, 
a farmácia nos ESF onde tem e voltarem sem os em medicamento. Há falta de 
medicamento, e com a divulgação dessa listagem poderia evitar da pessoa tá indo lá 
e tá recebendo, a cada vez que vai, a seguinte frase: “passa semana que vem”. E 
vai na outra semana: “passa semana que vem que vai ter”. E é essa dificuldade que 
a população está tendo. E hoje mesmo recebi uma ligação, às seis e meia, “vai ter 
sessão hoje Vereador? fala dos medicamentos”. Não adianta falar, porque estamos 
falando desde 2017, que tem que priorizar a saúde, que tem que buscar os 
medicamentos nas farmácias que está faltando desde o mais simples. E não 
acontece nada. Não fazem. E agora, claro que o governo não vai gostar. Eu não sei 
a posição dos Vereadores, porque tá desencontrado os pareceres aqui dos relatores 
desta matéria. Não sei qual é a posição dos Vereadores quanto ao voto deste 
projeto. Mas o governo municipal certamente não quer, porque aí vai tá lá visível que 
tá faltando medicamento. Porque quando nós falávamos isso aqui, veio os 
Vereadores da situação “não, não falta”. A comunidade deve tá mentindo que tá 
faltando medicamento.  Então a partir do momento que tem que publicar a lista, vai 
mostrar a população, de fato, que os remédios não estão sendo disponibilizados às 
pessoas que precisam. Quem precisa buscar e ir lá e não encontra esses sabem, 
mas pra grande população fica aquilo dito na mídia, que se avança na área da 
saúde. O que não é verdade. Então, esperamos que a aprovação deste projeto de 
autoria do suplente de Vereador Marcio Turra seja aprovado e que o Município 
possa publicar nas portas dos ESFs, no site da Prefeitura, ou mesmo na farmácia 
básica todos  os medicamentos como tendo.  Que nãos e publique lá falta de 
medicamento, porque é isso que nós esperamos de um governo que olhe pra saúde 
do seu povo. Que em primeiro lugar, não falte remédios. Porque não faltando 
remédios, certamente as pessoas não ficarão mais doentes e não precisarão mais 
consultar.  Se não tem o tratamento certamente vão voltar as filas nas madrugadas 
dos ESFs. Nós precisamos que uma solução seja dada nessa questão e um dos 
fatos é aprovar esse projeto, pra ver se envergonha esse governo e não divulgue e 
passe a divulgar essa lista com os medicamentos não faltantes, mas que todos 
passam a ter. Obrigado, Senhora Presidente. Pronunciamento de De Conto. 
Saudou os presentes. Com bastante antecedência o Vereador Anderson ocupa os 
palanques de comício para se candidatar. Alias candidato que é a prefeito municipal. 
Falta remédios. Acho que o Vereador Chimento talvez ele tenha os dados aí, porque 
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eu não vou por agora, porque eu tenho outro espaço, pra mostrar que ele está 
simplesmente usando de má-fé. Ele vai dizer quantos atendimentos e quantos 
remédios foram entregues, no mês terminou maio. É tudo ilusão desse nosso 
Vereador. Agora entrando no projeto propriamente dito, vamos ver a realidade do 
projeto. O que ele supõe, utopicamente, o que dá na realidade. Tudo que lhe for pra 
servir para mostrar a transparência não existe limites de despesas. Então, eu vou 
pedir ao Prefeito que instale sobre Marau um satélite pra que se possa ver todo o 
município, que daí a transparência será total. Custará alguns bilhões de reais, mas 
tem uma justiça que disse que não existe limite de despesa. Pelo amor de Deus! 
Vamos ser realistas! Ponham os pés no chão. A campanha é o ano que vem. 
Discursos antecipados, Vereador, é  só pra bonito pro Senhor. A realidade vai ser 
colocado de manhã, sete horas a pessoa vai lá, ou olha no seu computador “opa! 
Tem tantos comprimidos que eu preciso”. Só que eles não podem ir imediatamente 
até a farmácia, e quando  ele chega lá já não tem mais aquele remédio. Olha esse  
governo que põem que tinha tantos e eu cheguei lá e não tem nada.  é impossível. 
Teria que ter um controle, como tem esses grandes supermercados que, conforme 
você for baixando ou acrescentando, o estoque vai apresentando. Porque  o que é 
apresentado às 7 horas da manhã, no mesmo dia já tá completamente defasado. 
Não vai dar despesa? Não terá que ter um funcionário ali a cada pouco dizer: “opa, 
saiu tanto paracetamol, saiu tanto disso, saiu tanto daquilo, opa”. É ilusão. Se fosse 
tão fácil, eles teriam feito nos quatro anos da administração deles. Porque que  que 
eles não fizeram? Porque sobrava remédio,  então não precisava fazer? É apenas 
para atrapalhar. Não é pra desmentir esse governo, porque esse governo nunca 
aplico em saúde.  E falta um ano e pouco ainda pra termina o mandato, mais do que 
os senhores fizeram em quatro anos de mandato. Então, Vereador, assuma o seu 
palanque, que agora não é mais de noventa dias, apenas quarenta e cinco dias 
antes da eleição, lá por agosto do ano que vem. Pare de demagogia barata. Sabe-se 
que Marau entregou centenas de milhares de comprimidos. Atendeu a mais de dez  
mil pessoas foram atendidas. Agora tem também a parte meio cômica da história. 
Esses dias alguém queria falar com o Prefeito, porque queria falar com o prefeito, e 
o Prefeito disse “então mande entrar vamo ver o que que é. O que que foi? É lá uns 
remédio. Ah não, tinha os remédio? Não, não, eu quero reclama do médico. Por 
que? Eu fui no médico e não me deu receita nenhuma”. Quer dizer, querem receita. 
Nem todos, é lógico. Isso é uma parte mais acontece de vez em quando. Mas 
remédio está sendo distribuído. Esses dias. Já contei outro dia, pessoa atrás de uma 
outra que  tinha uma receita com oito remédios, seis eram de cesta ou da básica ou 
né. e os outros dois não eram. “ma porque que não deu os dois  que não eram?” os 
seis que ele recebeu não reconheceu. Ele não foi dizer pro Vereador Anderson 
“olha, recebi seis remédios hoje”. Ele foi dizer que não tinha os dois que não é 
obrigação do Município distribuir. Então eu votarei contra esse projeto, porque ele é 
utópico. Ele não vai solucionar o problema como previa o Vereador que estava em 
exercício aqui, o médico Dr. Márcio. Não tem como manter atualizado minuto por 
minuto. A realidade das 7 horas da manhã, às 8 já é outra. E daí vai criar mais 
dilema pro Município. “Disseram que tinha, eu fui lá e não tinha mais”. E vejam bem, 
não é só na farmácia central, é em todas as farmácias que tem na cidade. Era isso, 
Senhora Presidente. Obrigado. Pronunciamento de Marciano Aguirre. 
Cumprimentou os presentes. Parece que tudo aquilo que os Vereadores 



 7 

Progressistas não dá pra pedir porque teríamos que ter feito antes.  Ora, se tudo 
tivesse sido feito antes nós não precisaríamos nem um prefeito, se tivesse tudo 
pronto. Se tem a quaro anos uma eleição, escolha de novos prefeitos, novos 
comandantes, é porque se precisa  fazer cada vez mais. Eu quero aqui parabenizar, 
Vereador Marcio Turra, quando esteve presente aqui, protocolou esse projeto de lei, 
porque na nossa interpretação, até por aquilo que a gente conversa com as pessoas 
no dia a dia, é fundamental que seja implantado no Município de Marau. Foi uma 
pena que não foi feito na outra administração? Foi uma pena que não tenha sido 
feito. Mas não é porque não foi feito na outra que não possamos fazer agora. Ele 
vem facilitar a nossa população. E não é impossível não. Nós sabemos hoje com a 
informatização, não é que nem alguns anos atrás que era tudo na ponta do lápis ou 
da caneta. Não precisa ser um minuto a minuto a minuto. Pode ser um diário, mas 
que se informe a população. Que a população não precise sair lá do interior, que ela 
não precise sair de local nenhum, de suas residências para saber se o remédio que 
ela necessita tem ou não tem. Concedo o aparte, Vereador. Aparte para Anderson 
Rodigheri. Obrigado Vereador Marciano, certamente bem explicado por Vossa 
Senhoria. Apenas ressaltar que estou apenas fazendo o meu trabalho daquilo que 
escuto da população que chega até nós falando da falta de medicamentos. Ninguém 
aqui está preocupado em palanque eleitoral, ninguém aqui tá falando em eleições de 
2020. Se serei o candidato, não serei o candidato. Isso quem falou foi o colega 
Vereador. A nossa preocupação é que não faltem medicamentos. E ilusão é os 
vereadores acharem que tem medicamentos, acharem que a saúde pública no 
Município de Marau está bem, que os ESF conseguem atender a demanda de forma 
condizente. Isso sim é ilusão. E é também uma falta de controle da atual 
administração, porque certamente se tem o medicamento às sete e meia não pode 
faltar às oito e meia ou às nove, em  uma administração organizada. E uma forma de 
fazer se organizar é certamente será a provação dessa lei, e é por isso que nós 
defendemos. A eleição do ano que vem, nós vamos tratar ela lá. Pronunciamento 
de Marciano Aguirre. Escutar a população é uma obrigação nossa como vereador.  
E aqui eu parabenizo de novo o Vereador Marcio Turra, que certamente ele trouxe 
esse projeto de lei, até por ser da área da saúde, por conversar com muitas pessoas 
no dia a dia do seu trabalho. E facilitara a vida da nossa população também é função 
nossa. É função nossa do legislativo. É função do executivo. E acredito que esse 
projeto mereça ser aprovado por nós, que seja implantado pelo Município, porque 
podemos ter certeza que não vai facilitar somente agora, pra atual administração, vai 
facilitar pra todas as administrações futuras para atender bem a nossa população 
que é o nosso dever. Era isso, Senhora Presidente. Muito obrigado. 
Pronunciamento de Adriela.  Saudou os presentes. Preciso me manifestar aqui, 
porque este é um projeto que acredito que foi análise de muito estudo, por entender 
que é um projeto, como disse o Vereador Marciano, trazido de uma pessoa de 
experiência, que entende do assunto e tudo mais. Mas nós sabemos, também, que o 
Prefeito iura tem uma preocupação enorme com a saúde. Nós sabemos que muito 
se avançou em questão de dobrar número de atendimento de consultas, dobrar os 
gastos em geral com a saúde e que infelizmente, a gente não pode votar favorável 
ao projeto que causa vícios de origens e despesas.  Por que despesas? Porque 
quem que vai cuidar deste programa? Vai precisar um profissional também pra 
cuidar deste programa, além de, daqui a pouco, bem dito pelo Seu De Conto, a 
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medicação tá disponível no sistema e não tá mais no balcão. E daí você vai dizer o 
que pra pessoa quando ela sai de casa e vai lá com a expectativa de consegui e a 
medicação já foi dado. Então, isso são coisas que podem acontecer sim. E acredito 
que a gente não pode brincar com as pessoas. A gente não pode brincar com o ser 
humano. Então, nós precisamos sim, como disse o Vereador Anderson Rodigheri, 
precisamos sim se preocupar com o cidadão, se preocupar com a vida das pessoas, 
mas de uma forma séria e responsável. Eu já ouvi muitas vezes, quando a gente fala 
em escutar a população, que Marau é privilegiado em saúde. Marau não tem tudo, 
que fique aqui bem claro. Não tem tudo, mas Marau é privilegiado em saúde sim. 
Porque na medida do possível, se não é do Estado que é algo a nível de município, 
se busca fazer o possível e o impossível pra atender bem as pessoas. E ninguém 
mais que o nosso prefeito pra querer tudo o que as pessoas precisam. Único 
beneficiado vai ser quem? Vai ser ele. Então, às vezes a gente tem um discurso 
meio contraditório nas coisas, mas a gente, no fundo a gente sabe que pra tudo 
existem regras, existem leis a serem cumpridas e é embasado nisso tudo que hoje 
vai ser a nossa votação aqui. Vou dizer já vou votar contrário. Não digo assim ao 
conteúdo do projeto, mas credito antes de se aplicar, se precisa uma elaboração 
melhor de muita coisa, pra nós poder fazer algo que seja realmente sólido. Era isso, 
muito obrigado. Pronunciamento de Jair Roy. Saudou os presentes. Primeiro 
parabenizar aqui o Vereador suplente Marcio Turra, que com certeza esse projeto 
vem de encontro a uma necessidade da comunidade. Não vejo outro motivo. A 
pessoa que tem dificuldade pra se desloca e ir até um ESF, até a farmácia, isso vem 
de encontro. É oportuno esse projeto. Mas parece- me aqui que vereadores da 
situação na estão de acordo, porque gera gasto, gera despesa. Não vejo aonde. Se 
existe um programa que consta lá os medicamentos que estão disponíveis na 
farmácia, quando automaticamente, pode se dar baixa desse medicamento, que  é 
entregue pra pessoa e tem o controle, automaticamente, é dado baixo. Não vejo 
motivo que gera despesa. Mas é uma maneira de que, de dizer à comunidade que 
existe a medicação. E nunca existe essa medicação. Falou muito bem o Vereador 
Anderson que existe várias pessoas reclamando da falta de medicamento, e eu sou 
prova disso. As pessoas me procuram. Hoje mesmo me parou duas pessoas na rua, 
com dificuldade de medicamento, de não encontrar nas farmácias.  Mas, aqui, se 
continua falando que medicação existe. Existe? Por que que nós não colocamos 
isso aqui ás claras pra comunidade? (inaudível) tem disponível vai lá buscar, não 
tem não vai buscar, não vai perder a viagem. E ninguém tá fazendo demagogia aqui, 
Vereador De Conto. Ninguém tá fazendo demagogia aqui. Lhe concedo aparte, 
Vereador Marciano Aguirre. Aparte para Marciano Aguirre. Obrigado Vereador Jair 
Roy. Apenas para discordar de certa. Que não concordo com aquilo que é dito aqui, 
porque tá sendo gasto mais. Gastar mais não é sinônimo de melhoria.  Importante é 
gastar bem. e aí temos algumas  dívidas. E volto a reafirmar, eu acredito que se as 
pessoas ficarem sabendo se tem ou se não tem o seu medicamento com certeza 
hoje, através das redes sociais, do uso da internet, evita muitas vezes que um 
morador lá de quinze, vinte, trinta quilômetros no interior ele tenha que chegar até 
um posto de saúde e ouvir um “não, hoje não tem”. Poderia saber se tem ou não 
com antecedência. Obrigado pelo aparte, Vereador Jair Roy. Pronunciamento de 
Jair Roy. Também o que causa estranheza nesse projeto o posicionamento das 
comissões, né. Como já foi comentado. Um vereador uma hora vota favorável a um 
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parecer da COFCEI.  Contrário à COFCEI, favorável à CCJ.  Imagino que seje 
pressão. Pressão de um partido político chamado MDB, que fez com que o Vaguinho 
desse esse posicionamento.  O Vaguinho votou favorável à CCJ e contrário à 
COFCEI. Não entendi o porquê. Espero, Vaguinho, que honre a tua oportunidade 
aqui de votar favorável ao interesse da comunidade. Ao interesse da comunidade, 
que é um projeto que vem de encontro a uma necessidade. Obrigado, Senhora 
Presidente. Pronunciamento de Edgar Chimento. Senhora Presidente. Senhores 
Vereadores. Eu vou me posicionar também a questão desse projeto aqui, porque tá 
muito claro. O Márcio Turra criou esse projeto de lei solicitando que sejam 
alimentados os sistemas tanto do posto de saúde central da farmácia básica  e 
também de todos os PSFs. Todos os PSF, que foi criado cem por cento da saúde da 
família no período do MDB de Marau, tá. Então pra toda a população sabe, o MDB 
de Marau que vocês tanto falam fez a cobertura de cem por cento da saúde da 
família em todos os bairros.  Tá atendendo todos os bairros em virtude do MDB. Só 
pra ficar claro, foi implantado também, na época do MDB, do governo Zanchin, o 
portal da transparência, que até então não tinha.  Então, hoje vamos separa qual é 
as atividades de cada Poder: Poder Executivo deve executar; Poder Legislativo deve 
aprovar e criar leis. Mas leis que não tenham vício de origem. E foi isso que foi feto 
no decorrer do estudo desse projeto. O Executivo falou que vai gerar despesas. 
Como que ela vai gerar despesas se nós temos que ter a todo o momento, na 
farmácia básica, e em todos os PSFs alguém alimentando o sistema. Lhe permito 
sim, De conto, pode falar. Aparte para De Conto. Obrigado colega Vereador. 
Apenas para esclarecer ao Vereador Marciano, que se alguém está a trinta 
quilômetros de Marau. Olha lá, lá tem tal remédio, se manda pra Marau, nesse meio 
tempo terminou o estoque, ele chega aqui e perdeu a viagem. Vai pedir o 
ressarcimento pro Vereador Marciano da viagem que ele perdeu? Os senhores 
estão criando é utopia.  Não dá pra fazer com o sistema atual. Seria algo que 
olhasse e se bem: tem ou não tem. Todos os dias teria que ser revisto. É utópico 
isso aí. E o Vereador Roy tem que sempre critica o MDB. Eu acho que é um pouco 
de mágoa, porque o senhor não está no PMDB e gostaria de estar, né. Nós tamos 
fazendo o que é possível. E nós temos aqui dados, se o Vereador não apresentar 
agora, eu apresentarei depois, pra ver a mentira dos senhores que não tem remédio 
em Marau. Números provarão o contrário. Obrigado, colega Vereador. 
Pronunciamento de Edgar Chimento. Pra se ter uma ideia, só no mês de maio, 
mais seis mil pessoas, praticamente, procuraram a farmácia básica pra retirar 
medicamentos. Foram mais de setecentos mil itens de medicamentos retirados da 
farmácia básica. Bom, com essas despesas que geraria a mais pro Executivo, aí sim 
sobraria menos medicamentos. Sobraria menos saúde. Pra ter uma ideia, hoje, nos 
postos de saúde, praticamente, são atendidas quase dez mil consultas por mês. 
Mais que dobrou o atendimento da administração anterior. Antes pra ter uma 
consulta nos postos de saúde, tinha que agenda pra trinta dias pra se fazer exames 
levava mais trinta. Depois pra mostrar os exames era mais quinze. Vejam bem 
pessoal. Então, é nesse sentido que nós temos que realmente ver o que que se 
pode ser aprovado aqui e de que forma pode ser aprovado aqui. Porque senão 
daqui a pouco, todo e qualquer Vereador aqui tá criando projetos que geram 
despesas por Executivo e que lá na frente nós vamos tirar o Poder do Executivo pra 
fazer  com que o Legislativo comece governar Marau.  então, se for dessa forma, 
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vamos ver o que que acontece lá na frente. Era isso, Senhora Presidente. Muito 
obrigada. Pronunciamento de Renan Borba. Senhora Presidente. Colegas 
Vereadores. Apenas para contribuir na discussão da presente matéria. A divulgação 
da listagem dos medicamentos é uma informação pública. Qualquer contribuinte que 
for à Secretaria Municipal de Saúde solicitar através das leis das transparências um 
estoque da farmácia básica, da farmácia do Estado, a Secretaria vai ter que 
fornecer. O projeto vem facilitar o acesso a essa informação. O Município passará 
após aprovação da lei, a divulgar esta listagem, de forma impressa, que 
normalmente se imprime lá os estoques das medicações, até para programar a sua 
compra em licitações. O sistema faz isso quando o estoque tá baixo, imprime-se um 
relatório e já  faz uma programação pra compra. A questão de publicar no site da 
Prefeitura, já tem empresas contratadas pra fazer o monitoramento do site e suas 
manutenções. E a comunicação da Prefeitura pra fazer as publicações. Então essas 
informações seriam passadas, acredito até, pra Comunicação, ela mesmo poderia 
publicar. A questão de ter daqui a pouco profissionais a mais contratados pra estar 
atualizando o sistema já existe e esses controles já são feitos na Secretaria. 
Discordo quando, daqui a pouco pensam que deveria ser de minuto a minuto, ou 
todo o dia. Talvez  teria que chegar a um entendimento de razoabilidade, de informar 
daqui a pouco semanalmente. No final da semana, na sexta-feira. Na segunda-feira 
já tá publicado estes itens para a população.  Poderá ter a informação na segunda-
feira e quarta-feira, quinta-feira normalmente ter alterado os dados desse 
informativo, que poderia ser divulgado impresso e publicado no site da Prefeitura. 
pra ajudar um pouquinho na compreensão, embora não relator que eu não participo 
das comissões, eu coloquei a disposição, junto ao projeto. Encaminhei à presidência 
dessa Casa dois julgados de matérias bem semelhantes do Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul. Matéria era no sentido de divulgar, uma delas, a lista dos 
médicos plantonistas. E os relatores entenderão que não há invasão de competência 
por parte do Legislativo, nem aumento de despesa com relação aos cofres públicos. 
Também, foi nesse sentido, porque os prefeitos tavam tentando derrubar a lei com 
uma ação direta de inconstitucionalidade, o projeto de lei que previa a divulgação 
das matriculas no ensino público municipal. Também a mesma defesa, dizendo que 
geraria despesa ao Poder Executivo nesta questão de transparência e divulgação 
dessas listas. Tá junto ao projeto. Acredito que todos tiveram acesso a essa 
documentação que tava em anexo.  Não sei se todos estudaram, mas são exemplos 
que são praticamente a mesma finalidade que esta, que é divulgar a lista de 
medicamentos. Concedo aparte, Vereador Anderson. Aparte para Anderson 
Rodigheri. Obrigado, Vereador Renan. Então aí ficou bem explicado já o estoque é 
nos computadores, a listagem já está pronta. Não gera despesa imprimi uma ou 
duas folhas ou colocar no site. O que há é uma falta de vontade de faixa o que mais 
se destaca nessa administração é a comunicação, é a divulgação e divulgam tantas 
inutilidades. Poderiam divulgar isso que é em beneficio à população a divulgação 
destas listas. O MDB criou em virtude de um programa do governo federal, lá do 
PSDB, do Fernando Henrique Cardoso, que criou os PSFs na época, depois o 
governo Lula que deu sequência mudou para ESF. Mas antes já havia pronto 
atendimento, iniciado também pelo Ex-Vereador De Conto, postos de saúde em 
alguns bairros da cidade e houve um acréscimo nisso, que parou esse acréscimo, 
porque o governo Iura nada fez de novos ESFs. Obrigado, Vereador Renan. 
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Pronunciamento de Renan Borba. Obrigado, Vereador Anderson. Apenas para 
finalizar, poderá chegar ao questionamento de algum vereador, por que que eu não 
fiz quando era diretor da Secretaria Municipal de Saúde? Poderá. E naquela época, 
em nenhum momento, se levantou essa discussão. E com certeza que se houvesse 
sido levantada, toda a nossa equipe nos empenharíamos muito para que essa 
informação fosse divulgada a toda a população marauense. E aqui, nesta sessão, 
acompanham esta sessão contribuintes que conhecem nosso trabalho lá da 
Secretaria de Saúde e podem atestar. Obrigado, Presidente. Pronunciamento de 
Vaguinho. Senhora Presidente. Colegas Vereadores. Vou deixar aqui a minha 
declaração também quanto ao projeto. Quanto à constitucionalidade, o meu voto foi 
favorável, mas na comissão da COFCEI, nós analisamos que tem vício de origem 
sim. Tem alguns vícios aqui é gastos ao poder público para instalação  do programa, 
ineficácia no sistema, dificuldade no funcionamento correto, no horário de busca do 
medicamento pelo cidadão, disponibilização de funcionário para operar o sistema, e 
que hoje até falta funcionários, aumento de gastos na folha de pagamento, risco  de 
descrédito, descontentamento da população por falta de medicamento e muitos 
outros aí. É só uma, pra dar um esclarecimento aqui também, Senhora Presidente. 
Muito obrigado. Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. Solicito 
votação nominal, Senhora Presidente. REJEITADO por quatro votos favoráveis e 
cinco votos contrários. Votação nominal. Vereador Anderson Rodigheri - Favorável. 
Vereador Renan Borba - Favorável. Vereador Jair Roy - Favorável. Vereador 
Marciano Aguirre - Favorável. Vereador De Conto - Contrário. Vereadora Adriela - 
Contrário. Vereador Edgar Chimento – Contrário. Vereadora Josiane – Contrário. 
Vereador Vaguinho – Contrário. Justificativa de voto Vereador De Conto. Eu votei 
contrário, porque volto a pedir é bonito no papel a execução não é como está no 
papel. Dizer, também, que votei contrário, porque não há tanta falta assim de 
medicamento. Há, mas também não é verdade que nunca esteve tão mal a saúde 
em Marau, como afirmam os nossos brilhantes opositores. No mês de maio, a 
Prefeitura realizou 8683 consultas médicas, em todas as suas unidades. 3785 em 
atendimentos pelas equipes de enfermagem, somando passa, chega aos 12.000. 
5995, vamos arredonda pra 6000 pessoas retiram algum tipo de medicamento na 
farmácia da Prefeitura. Como disse o nosso colega Vereador 932000 itens de 
remédio. É lógico que com tanto remédio distribuído assim são duas pessoas por dia 
que tem a coincidência, é sempre a coincidência do Vereador encontrar duas 
pessoas por dia que reclamam. Mas não deve ser aquelas que ajudaram retirar 
732000 itens. E ainda. E, além disso, a Prefeitura transportou pra outros municípios, 
para Passo Fundo Porto Alegre, Caxias do Sul e Erechim 1072 pessoas. E investiu 
só no mês de maio, em saúde, dois milhões setecentos e cinquenta e um mil reais. 
(Discurso interrompido pela Presidente Vereadora Josiane comunicando ao 
Vereador De Conto que o tempo da justificativa havia esgotado). Então encerro, tá 
encerrado. Obrigado. Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. É uma 
questão formal apenas. O projeto ele não foi arquivado, ele foi rejeitado. Então só 
pra que haja correção pra que haja os carimbos posterior de rejeição. Obrigado. A 
Vereadora Josiane solicitou reunião mesa diretora. Requerimento verbal 
Vereador De Conto. Senhora Presidente, de acordo com o artigo 20, inciso II, do 
nosso regimento Interno, peço a retirada por uma semana deste projeto da ordem do 
dia. 25. PROJETO DE LEI Nº 025/2019 - Altera a Lei Municipal nº 2.967 de 01 de 
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agosto de 2000, que dispõe sobre o Plano Diretor do Município de Marau e dá 
outras providências. EMENDA MODIFICATIVA Nº 001 AO PROJETO DE LEI 
025/2019 - O artigo 13, letra f passa a ter a seguinte redação: Alterar a zona de 
expansão ZCI entre o Distrito Industrial Angelino Pilatti e a ERS 324 Trevo Sul para 
ZCI/ZM. EMENDA MODIFICATIVA Nº 002 AO PROJETO DE LEI 025/2019 - Altera 
a Lei Municipal nº 2.967 de 01 de agosto de 2000, que dispõe sobre o Plano Diretor 
do Município de Marau e dá outras providências. EMENDA MODIFICATIVA Nº 003 
AO PROJETO DE LEI 025/2019 - Altera a Lei Municipal nº 2.967 de 01 de agosto de 
2000, que dispõe sobre o Plano Diretor do Município de Marau e dá outras 
providências. EMENDA MODIFICATIVA Nº 004 AO PROJETO DE LEI 000025/2019 
- Altera a alínea "d" do artigo 13º que passa a vigorar com a seguinte redação: d) 
Alterar de ZR (Zona Residencial) para ZCM (Zona Central Mista) trecho 
compreendido entre as Ruas Bento Gonçalves, Lauro Ricieri Bortolon e na direção 
da Rua Olinda B. Fuga. Retirado da Ordem do Dia pelo Líder de Governo Vereador 
De Conto. PROJETO DE LEI Nº 039/2019 - Institui no Municipio de Marau o mês 
"MAIO AMARELO - ATENÇÃO PELA VIDA", dedicado a ações voltadas a 
conscientização no trânsito e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 002/2019 - Institui a Procuradoria 
Especial da Mulher no âmbito da Câmara Municipal de Vereadores de Marau – RS. 
APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
010/2019 - Solicita colocação de grades e portões no pátio da Escola de Ensino 
Fundamental Ernesto Dorneles, no Distrito de Veado Pardo. APROVADO por oito 
votos favoráveis. Justificativa de voto Vereador Marciano Aguirre. Senhora 
Presidente. Colegas Vereadores. Assistência. Votei favorável a esta proposição 
também de minha autoria a pedido de pais de alunos do Distrito de Veado Pardo. 
Final de 2017, início de 2018 foi retirado os portão existente, o cercado que existia 
existente que tava em boas condições, para se fazer outras melhorias. E já se 
passaram bem mais de um ano e as melhorias não acontecem. Então, os pais 
preocupados, até com a própria segurança das crianças, crianças pequenas, mesmo 
sendo lá no interior. Ali tem a estrada que passa ao redor. Então, é importante que o 
portão e a cerca seja reposta, ou com grade ou de uma outra forma, mas enfim que 
vem fazer as melhorias necessárias na Escola Ernesto Dornelles, no Distrito de 
Veado Pardo. Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado. Justificativa de voto 
Vereador De Conto. Senhora Presidente, votei favorável, podia ter votado contrário, 
inclusive toda a nossa bancada ter votado contrário, e não estaríamos prejudicando 
a comunidade. Porque como o próprio Vereador disse que foram retiradas. Foi feito 
do muro, a cerca e a via, pra fazer mudanças lá. E realmente, desde que começou 
essa administração, a escola tava em tão mal estado, que precisou de constantes 
reformas. Hoje já tem pintura externa e interna, os quadros, que antigamente 
chamava quadro negro, se chama quadro escolar foram reformados e assim por 
diante.  E essa cerca, esse cercado está revisto. Tanto que está previsto pra 
amanhã cedo a chegada do material. Então, não é algo que porque foi apontado 
isso aqui sexta-feira, no coiso eles correram comprar material.  Se o material 
chegando agora é que há mai tem havia. Então, tá dentro de todo o esquema que a 
Secretaria de Educação está fazendo pra fazer com que aquela escola apresente 
situação de poder receber bem os seu alunos e poder dar segurança. Nós votamos 
favorável porque também podemos, que se entenda na comunidade que nós  somos 
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contra. Não somos contra, só que a nossa administração está fazendo aquilo que 
teria que ter sido feito e está sendo feito agora e por isso votei favorável. E também 
acredito que o restante da bancada a mesma situação. Requerimento verbal 
Vereador Marciano Aguirre. Senhora Presidente, eu já pedi a nossa assessoria de 
bancada para anexar fotos a essa proposição. Fotos do final de 2016 e de como ela 
se encontra até uns dias atrás aí; que praticamente dois anos abandonado do jeito 
que estava. Era isso, Senhora Presidente. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o 
espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Pronunciamento Vereador 
Vaguinho. Senhora Presidente. Colegas Vereadores. Hoje me pegaram de surpresa 
aí, estou me despedindo aí da companhia dos meus caros amigos vereadores 
colegas. Eu quero fazer um agradecimento aí especial à bancada dos Progressistas 
aí, tá, pelo respeito sempre comigo tá. À bancada do MDB aí também pelo trabalho 
que nós fizemos juntos, por tudo o que eu aprendi com todos vocês aí. Muito 
obrigado pela oportunidade que vocês me daram também. Eu quero agradecer aos 
funcionários de todas as bancadas aí, a Denise, a Bete, a todo o pessoal aqui. A 
bancada do PSB, do Paulo aí, do pessoal aí também que sempre foi, colaborou 
comigo, me ajudou muito. Pra mim foi uma experiência muito boa. Agradecer a dupla 
sertaneja aqui da Casa aqui da... a Carla e o Carlos, que sempre foram muito gente 
boa comigo também. Muito obrigado pela parceria. Em especial agradecer à 
bancada do PSB, em nome do Vereador Zigomar e o G6, né no qual eu pertenço, fiz 
todos os votos e agradeço pela oportunidade que todos me deram.  Muito obrigado 
mesmo e espero um dia tá aí de volta, né colegas. E muito obrigado de coração a 
todos. Pronunciamento Vereador Edgar Chimento. Senhora Presidente. Senhores 
vereadores. Eu na verdade aqui, quero também, Vaguinho, ocupar esse espaço aqui 
pra te parabenizar aí esses dias, esses meses que tu esteve aqui conosco aqui. E 
continue sendo essa pessoa que tu é, maravilhosa. E pode ter certeza que um dia tu 
vai voltar definitivo aqui. Tomara que tu volte definitivo aqui pra desempenha um 
grande trabalho. Então, obrigado pela parceria aí e continua sendo essa pessoa 
maravilhosa aí. Obrigado. Parabéns. Espaço de liderança destinado a Bancada 
dos PROGRESSISTAS Vereador Renan Borba Apenas registrar neste espaço. 
Obrigado Presidente por conceder, já que não me escrevi na explicações pessoais, 
também parabenizar o colega vereador Vaguinho Daré pela sua atuação aqui no 
Poder Legislativo. Sei que não deve ter sido fácil em algumas matérias a pressão 
política. Devo imagina o que tu tenha passado aí algumas semanas, mas dizer que 
foi um Vereador muito participativo e com certeza se continuar nesse caminho, com 
certeza estará aqui nas próximas legislaturas. Um forte abraço. Conte sempre 
comigo. Estamos sempre à disposição. Conforme as normas regimentais a senhora 
presidente Josiane declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos 
quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
 
 
 
 

Ver.  Adriela Ver.  Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 

 


